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Carlos llabaca 

carlosilabacardiariollanquihue.cl 

fue protagonista en la úl- 
timacuenta públicaofre- 

cida al país por el Presidente 
Gabriel Boric ayer domingo. 
Asílo manifestaron autorida- 
des políticas, comunales y re- 
gionales, quienes acusaron fal- 
ta de anuncios concretos para 
elúltimo año desu mandato. 

Proyectos como la doble 
vía al aeropuerto El Tepual, la 
ruta de doble calzada entre 
Chacao y Quellón, la amplia- 
ción del servicio de trenes de 
pasajeros hasta Frutillar y la 
construcción de nuevos hospi- 
tales para Castro y Hualaihué 
fueron algunos de los temas cu- 
ya mención se esperaba, pero 
queno formaron parte del dis- 
curso del Mandatario. 

Asimismo, llamó la aten- 
ción la omisión de la conme- 

moración del próximo Bicente- 
nario dela anexión de Chiloé al 
territorio nacional, asícomo la 
solicitud del Gobierno Regio- 
nal de Los Lagos para la devo- 
lución de losrecursos de emer- 
gencia destinados a atender la 
catástrofe provocada por eltor- 
nado en Puerto Varas. 

Durante las dos horas y 31 
minutos que duró la cuenta pú- 
blica, el Presidente dela Repú- 
blica hizo diversos guiños a la 
región, aunque estos corres- 
pondieronmayoritariamentea 
proyectos anunciados conan- 
terioridad. Entre los avances 
mencionados se contaron la 

conexiónentre Puerto Montt y 
Llanquihue gracias al progra- 
ma Trenes para Chile, laopera- 
ción de buses eléctricos en 

Puerto Montt, un plan de mo- 
dernización de aeropuertos 
queindluyea El Tepual, yla en- 
trada en operación de los ho: 
pitales de Queilen y Quellón 
antes de marzo de 2026, 
junto con la construcción del 
hospital de Ancud como parte 
de la ampliación de la red 
hospitalaria. 

En materia de Cultura y Pa- 
trimonio, laregión tuvo mayor 
protagonismo. Enesteámbito, 
seresaltó que el Museo de Arte 
Moderno de Chiloé, reconoci- 

do. como una organización cul- 
tural de trayectoria, recibirá f- 
nanciamiento directo y trans- 
parente. Adicionalmente, se 
mencionó que Puerto Varas se 
sumará a las 12 estaciones del 
programa “Trenes Culturales” 
quese crearán este año. 

Tanto el alcalde de Puerto 

Montt, Rodrigo Wainraihgt,co- 
mo el diputado Mauro Gonzá- 
lez ambos RN-, subrayaron 
queresulta “inviable ampliar el 
aeropuerto El Tepual sin con- 
tar con una doble vía”, e insis 
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Fidel Espinoza (PS): bicentenario y Punta Peuco 

“más que una cuenta pública que hubiese comprometido 
mayores iniciativas para lo que queda del gobierno, fue un 
recuento lo que se ha hecho, (... perofaltaron anuncios para 
lasregiones”. “Era muy importante que se hubiera hablado 
del Bicentenario, la importancia dela anexión de Chiloé alte- 
rritorio nacional, se cumplen 200 años en enero de 2026". 

Punta Peuco: “Siempre debió haber sido una cárcel común 
porque son criminales de lesahumanidad que no tuvieron 
piedad para acribillar y asesinar asus propios compatriotas”. 

  

Cuenta pública: 
más omisiones y 

/ menos anuncios 
para la región 

“Este es un requerimiento que le hemoshecho al Presiden- 
te Boric desdela Asociación de Gobernadores Regionales de 
Chile y los parlamentariosregionales. Que tengamosautono- 
mía financiera, administrativa, que setermine con la buro- 
cracia del Estado y seamos capaces de administrar con mejor 
foco los recursos públicos. Y en esa línea, el anuncio de hoy 
día da un dejo de esperanza, pero tiene queir acompañado 
conacciones concretas”. “Una señal potente sería queresti- 
tuyan los$3.450 millones que nos retiró por emergencias”. 
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|: avances y autocrítica 

”Me parece que fue una cuenta pública que pudo abor- 
dar de forma extensa los principales logros del gobierno, 
por ejemplo en materia laboral, en salud, en colectividad, 
también de seguridad, en materia económica, pero donde 
también el presidente tuvo un espacio no menor para po- 
der hacer la autocrítica correspondiente en aquellas cues- 
tiones que no se han podido trabajar de manera íntegra y 
también en aquellas cosas que en definitiva no han podido 
avanzar nada durante estos cuatro años”. 

Alejandro Bernales (PL): llamado a la unidad 

“Destaco el llamado a la unidad y al trabajo colaborativo 
entre las distintas fuerzas políticas, especialmente para sa- 

car adelante reformas estructurales pendientes. La reforma 
de pensiones es un ejemplo claro de que, con voluntad polí- 
ticay diálogo, es posible construir acuerdos que respondan 
alas legítimas demandas de las personas. No obstante, la- 
mento queno se hayan anunciado nuevos proyectos con- 
cretos para nuestra región en obras públicas y desarrollote- 
rritorial, tampoco con proyectos para el mundo acuícola”. 

  

Héctor Ulloa (Ind. - PPD): avances en seguridad 

“Destaco los avances en seguridad, con las más de 60 
nuevas leyes y mayor presupuesto para Carabineros y la 

PDI. Valoro también el llamado a la coherencia política: no 
se puede criticar la lucha contra la delincuencia y luego ne- 
garse a levantar el secreto bancario. Sobre el anuncio de 
ley de aborto, creo que es un debate necesario y legítimo, 
donde debe primar la voz de las mujeres. Me faltaron anun- 
cios y compromisos respecto a grandes obras de conectivi- 
dad, como la doble vía Chacao-Chonchi y la rutaal Tepual”. 

nera inédita nosolamente cele- 
bramoslosfinesde semana del 
patrimonio, sino el mes com- 
pleto, con más de 34 activida- 
des”. También aplaudió el 
anuncio de financiamiento pa- 
ra cementerios de mascotas. 
Respecto la crisis por las li- 
cencias médicas irregulares, 
apuntó que “es importante do- 
tar a las municipalidades de 
más facultades y atribuciones 
para poder tener datos”. 

Encuanto alanuncio presi- 
dencial de dar urgenciaal pro- 

tieron.en que dicha obra debe 
realizarse en una sola etapa. 
“Es un error grave que de- 
muestra una falta de planifica- 
ción. Esfundamental que cual- 
quier proyecto de esta enver- 
gaduraserealice de manera in- 
tegral para evitar problemas 
futuros”, afirmó González. 

De igual modo, el jefe co- 
munal valoró el énfasis puesto 
en el patrimonio, señalando 
que “va de la mano también 
con lo que estamos haciendo 
enPuerto Montt, donde dema- 

  

Fernando Bórquez (UDI): faltaron anuncios 

“Lo más preocupante fue la falta de anuncios relevantes 
para el sur y especialmente las zonas extremas. Da laim- 
presión de que la campaña para el Presidente termina en 
Santiago. Habló de educación, pero omitió la grave crisis de 
infraestructura que afecta a miles de estudiantes en regio- 
nes, especialmente la Región de Los Lagos y el archipiélago 
de Chiloé. En salud, vivienda, seguridad e infraestructura 
vial no basta con discursos, se requieren acciones y para 
Los Lagos no hubo anuncios concretos” 

  

    
yecto de ley de Regiones más 
Fuertes, el gobernador regio- 
nal Alejandro Santana (RN) 
consideró: “En elactual gobier- 
no hemos retrocedido en el 
fortalecimiento de las regio- 
nes. Uno de los compromisos 
era eliminar las delegaciones 
presidenciales, lo cual no se 
concretó ni se concretará du- 
rante el mandato del Presiden- 
te Boric. Por lo tanto, creo que 
en las cuentas públicas, más 
que solo reiterar compromi- 
sos, lo que hay que hacer es 
presentar propuestas que ge- 
neren consensos, basadas en 
una definición estratégica ali- 
neada con dichos compromi- 
sos, y no emitir señales equívo- 
casque fomentan la vulnerabi- 
lidad actual de los gobiernos 
regionales”, sostuvo. 

El senador UDI, Iván Morei- 

ra, destacó entre los anuncios 
positivos la reforma al sistema 
de pensiones y la llegada del 
tren. Sin embargo, criticó 
el proyecto deley sobre despe- 
nalización del aborto, el cual, a 
su juicio, se contradice con 
la postura del gobierno en fa- 
vor de los DD.HH. El diputado 
UDI Daniel Lilayú acusó la exis- 
tencia de “promesas recicla- 
das” y un “discurso para su ba- 
rrabrava”. 08 

  

      
Camioneta MITSUBISHI, año 2020, modelo L200 KATANA CRT 4X4 24 Pat 

LTYV-723 (afecta a pago VA.) y automóvil KAI, año 2023, modelo KYX3 4X2 
15, Pat.SLRZG23 en calle Lastania N'20, desde las 12,0 hrs. en adelante: 

Pocorden judicial rematará mejor posto y inminimos camioneta MTSUBISH, año 2020 modelo 1200 
KATANA CRT 4X4 23, Pat LIVY723 y autoróvl KAN modal KYXI 412 13, año 2023, Pal 
SLAZ-323, usados a la vit PAGO. CONTADO. Cargo comprador pago implos de transtrencia, 

renoración   prenda, 
de tránsio impagassilas hubieren. RomatoJuiial ordenado efectuar en causa del or Jogo. Cir de 
somo Rol 024232024 “FORUM SERVICIOS FINANCIEROS SA. 0 IGOR OYARZÚN, ELÍAS 
RUDECINDO" y enfria 20 Jo CM do Oso rl E949-205 "AUTOFIN SA / AGUERO 
MEDINA, SERGIO CRISTIAN Vehiculos ala it en nuesto local a cotr de hoy y hasa el ía del 
remate. Comisón 10% más implos. legales vigentes Lo vehiculos serán enregados una vez 
aredtado pago puesto nslerncia- REMATE PRESENCIAL, GARANTÍA $900.00 EFECTIVO. 

L MEJOR POSTOR EN OSORNO 
RTES 3 DE JUNIO 12:00 hrs. 

RENÉ SÁNCHEZ ROCHA, MARTILLERO PÚBLICO Y JUDICIAL, R.N.M.P. 545 
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